



PROGRAMME ELECTORAL POUR LES ELECTIONS COMMUNALES 2023

—
NO BEI DIR

I. FAVORISER LE VIVRE-ENSEMBLE AU SEIN DE LA COMMUNE

Jeunesse, Education, Accueil des enfants et Ecole

Conseil des enfants et des adolescents. Nous mettons en place un conseil des enfants et adolescents, au sein duquel les jeunes peuvent exprimer et formuler leurs idées et revendications pour une commune où il fait bon vivre et où leurs besoins sont pris en compte.

Un soutien aux élèves engagés et méritants. Les élèves qui se distinguent par de bonnes performances ou des projets particulièrement intéressants, devraient être récompensés par un soutien financier.

Flexibilité accrue des heures d'ouverture des structures d'accueil. Nous voulons que les structures d'accueil communales offrent une plage d'ouverture flexible et prolongée, afin de répondre notamment aux besoins des parents aux horaires de travail irréguliers et des familles monoparentales. Nous préconisons également que les structures restent ouvertes durant les vacances scolaires.

Planifier la construction d'écoles en fonction des besoins des citoyens. La construction d'un nouveau complexe scolaire doit être adaptée aux spécificités locales et au bien-être des enfants. C'est pourquoi nous nous engageons pour que les plans pour la construction de la nouvelle école à Warken soient revus et que l'école ait une piscine. Les longs trajets aux piscines des communes voisines peuvent ainsi être évités et le temps gagné investi dans l'apprentissage de la natation. Nager n'est pas seulement un important exercice physique mais peut aussi être vital.

En dehors des heures d'école, les associations locales devraient pouvoir utiliser, si possible, les infrastructures sur le site de l'école. Le campus scolaire pourrait ainsi se développer en centre attrayant et vivant de Warken.

Seniors et politique sociale

Le bénévolat contre l'isolement des personnes âgées. Le bénévolat, par exemple dans le domaine intergénérationnel – lecture avec et aide aux devoirs pour les enfants – est un moyen idéal de

prévention contre un éventuel isolement des personnes âgées. Le bénévolat permet aux personnes âgées de rester actifs et de s'engager au profit de la société. Inversement, les jeunes peuvent eux aussi partager leurs connaissances et leur expertise avec les personnes âgées, par exemple dans le domaine digital – installation d'applications sur le téléphone portable ou la tablette, surfer de manière sécurisée dans le web ou faire des démarches administratives digitales – pour ainsi assurer un échange entre générations qui profite à tous.

Une vie en communauté attrayante

Une rue commerçante vivante. Nous voulons des tables et des bancs, des plantes et des arbres, tout au long de la rue commerçante ainsi que sur les places publiques où les gens peuvent se rencontrer, les concitoyens âgés se reposer et les parents s'arrêter avec leurs enfants. Une rue commerçante vivante et accueillante est également un avantage pour notre monde des affaires.

Aménager des espaces canins attrayants. Nous voulons un parc à chiens, espace clôturé avec fontaine à eau et pelouse. Les chiens peuvent s'y dépenser – la plupart du temps sans laisse – sans être gênés ou menacés par la circulation ou d'autres risques.

Sport et culture

Un large éventail d'activités sportives et physiques. Nous veillons à ce que les clubs ainsi que tous les citoyens passionnés de sport mais non licenciés dans un club sportif, puissent profiter d'une infrastructure moderne. Les infrastructures sportives et de loisir en plein air à des emplacements accessibles à tous maintiennent les gens en forme et sont un endroit idéal de rencontre.

Recrutement d'un coordinateur sportif. Nous entendons recruter un coordinateur sportif à plein temps qui sera chargé d'organiser et d'améliorer la coopération et la coordination entre les différents acteurs (école, enfants, parents, sport à l'école et associations sportives).

La nouvelle bibliothèque pour renforcer l'offre culturelle. La situation centrale de la nouvelle bibliothèque doit être mise à profit pour permettre aux citoyens plus défavorisés d'accéder facilement à l'offre culturelle. Surtout les enfants de parents qui ne maîtrisent pas encore les langues usuelles du pays doivent pouvoir profiter d'une offre d'éducation non-formelle, dont font partie les activités organisées en collaboration avec la bibliothèque.

Vivre-ensemble et égalité des chances

Valoriser les commissions consultatives communales. Nous voulons profiter de l'expertise des commissions communales consultatives et les inviter deux fois par an à un échange au sein du conseil communal.

Accessibilité. Nous nous engageons à ce que la nouvelle loi sur l'accessibilité des lieux publics aux personnes en situation de handicap soit appliquée le plus rapidement possible. Les personnes en situation de handicap, les personnes âgées, des personnes avec une poussette et les personnes souffrant de handicaps temporaires doivent pouvoir se déplacer de manière indépendante et mener une vie autonome.

Tiers-lieu, Repair-Café et application de voisinage. En plus des places publiques à l'extérieur, nous créons un lieu où l'on peut se rencontrer à l'intérieur et où l'on peut faire ensemble de petites

réparations. En combinaison avec une application de voisinage, un « Tiers-lieu » (lieu de rencontre) et un *Repair-Café* peuvent ainsi renforcer et promouvoir le vivre-ensemble dans la commune. Les nouveaux citoyens peuvent ainsi nouer des contacts plus rapidement et les personnes qui vivent seules sont moins isolées.

Café et épicerie à Warken. Une épicerie, en combinaison avec un café est l'endroit idéal permettant aux gens de faire leurs courses et de se rencontrer, de faire connaissance et de s'échanger en même temps. La gérance de ce lieu par une association ou une coopérative renforce la cohésion sociale et favorise le vivre-ensemble.

Des communes propres et sûres

Une commune propre. Nous organisons des campagnes de sensibilisation, destinées à informer les citoyens sur les bonnes pratiques, garantes d'un vivre-ensemble harmonieux.

Eclairage dans l'espace public. Nous préconisons un concept d'éclairage interconnecté et efficace sur le plan énergétique, qui soit de nature à accroître la sécurité sur les routes et le sentiment de sécurité, sans pour autant augmenter la pollution lumineuse.

Police communale. Nous nous engageons en faveur de la réinstauration d'une police communale.

Davantage de streetworkers. Il faut augmenter non seulement le nombre de *streetworkers*, mais également les moyens qui leurs sont alloués.

Renforcer davantage la prévention dans les maisons de jeunes. Les maisons de jeunes ne proposent pas seulement des activités de loisir sensées, mais fournissent également un travail de jeunesse et de prévention dans les domaines de l'enseignement, des drogues, de la criminalité, de la violence physique et mentale, de la sexualité et du mobbing, etc.

II. UNE INFRASTRUCTURE TOURNÉE VERS L'AVENIR

Mobilité

Sécurité routière. Nous plaçons pour une extension des zones 30 sur toutes les routes communales, et pour des zones 20 à proximité des écoles. La mise en place de panneaux n'est pas suffisante. Nous nécessitons l'installation de radars pédagogiques (« *Vous roulez à 44 km/h* »), de dos d'âne et d'îlots de circulation visant à ralentir le trafic.

Eclairage de passages pour piétons. Nous voulons garantir que tous les chemins sur lesquels les piétons ont la priorité soient suffisamment éclairés et que les piétons soient bien visibles.

Une circulation sûre pour les piétons et les cyclistes. Nous voulons des pistes cyclables communales sûres, continues et exclusives, séparées à la fois des routes et des chemins piétonniers. Il convient de rendre tous les lieux clés accessibles aux vélos et d'assurer la liaison avec les localités environnantes et les pistes cyclables nationales. Ce n'est qu'ainsi que le vélo pourra être considéré comme une véritable alternative à la voiture.

Smart Parking. Nous voulons installer des horodateurs qui permettent de ne payer que pour le temps où l'on occupe effectivement une place de parking. Nous voulons aussi étendre l'offre du système de stationnement gratuit de courte durée avec horodateur numérique.

Logement

Créer des logements abordables. Nous souhaitons développer la construction de logements sociaux. Les logements créés et les terrains constructibles se trouvant aux mains des pouvoirs publics devraient prioritairement être mis à disposition des jeunes familles et ménages, soit par bail emphytéotique ou en location.

Logements pour jeunes. Nous voulons créer davantage de logements pour les jeunes se trouvant dans l'impossibilité financière de se loger dans les conditions de marché normales. De petits studios à un loyer abordable devraient ainsi faciliter l'accès des jeunes à une vie d'adulte autonome.

III. UNE COMMUNE DURABLE

Energie et climat

Davantage de lumière, moins d'énergie. Nous sommes disposés à convertir l'ensemble des éclairages communaux aux LED et, si possible, à les équiper d'une fonction de variation de l'intensité et de capteurs de mouvements, sans pour autant compromettre la sécurité et le sentiment de sécurité des citoyens.

Végétalisation de la commune. Une végétalisation adéquate contribue à réduire la température dans les espaces publics, en particulier en été, ce qui s'accompagnerait d'une amélioration de la qualité de vie des citoyens. Nous encourageons la végétalisation des bâtiments et des toits partout où une telle mesure s'avérera possible.

Développer l'approvisionnement en électricité neutre pour le climat. Nous entendons exploiter au maximum le potentiel de production d'énergie renouvelable de la commune. Il convient d'alimenter le plus rapidement possible l'ensemble des bâtiments publics (administration communale, écoles, centres sportifs, etc.) en électricité issue d'une production locale. Pour ce faire, nous développerons systématiquement l'installation et l'utilisation de systèmes photovoltaïques sur les toits communaux. Le cas échéant, les excédents pourront être vendus et injectés dans le réseau.

Fontaines à eau potable. Nous installerons des fontaines à eau potable en libre accès dans les lieux publics, comme par exemple dans la zone piétonne et sur les aires de jeux.

IV. UN ENVIRONNEMENT MODERNE OÙ IL FAIT BON VIVRE

Une commune numérique, proche des citoyens et transparente

Des conditions de travail optimales pour le personnel communal afin de servir au mieux les citoyens.

Nous voulons organiser les services de la commune de manière à ce qu'ils puissent accomplir leurs tâches au service des citoyens de manière adéquate et fiable. Pour faire face aux nombreuses tâches, nous comptons investir dans la professionnalisation et la formation continue de l'ensemble du personnel communal.

Une communication compréhensible et multilingue. La communication, aujourd'hui, doit être digitale, inclusive, interactive et ciblée si l'on veut atteindre un maximum de personnes. Nous nous engageons à rendre la communication avec les citoyens aussi simple et compréhensible que possible. Cela présuppose notamment que le site internet de la commune soit accessible à tous et disponible en plusieurs langues.

Cours d'appui en technologies numériques. Nombreux sont les citoyens qui peinent à s'adapter aux nouvelles technologies. Pour leur éviter de rester sur le carreau, nous voulons les familiariser avec le monde numérique en organisant – éventuellement en collaboration avec une association – des cours à leur attention.

Promouvoir les services administratifs en ligne. Tout type de document administratif non-privé et les décisions politiques doivent être accessibles sur le site internet de la commune.

Renforcer la participation des résidents étrangers aux élections communales. Nous proposerons aux résidents étrangers, dès leur enregistrement, de les inscrire sur les listes électorales communales ou européennes (pour les ressortissants de l'UE), en les informant quant aux droits et obligations qui en découlent.

Entreprises

Maintien des commerces de détail. Nous nous engageons à garantir aux citoyens le maintien de la plus grande proximité possible avec les achats et services de base.

Soutenir les start-up. La Nordstad – dont Ettelbruck – est un endroit attractif et idéal pour offrir des services innovants et progressistes. Nous voulons mettre des parties de zones d'activité communales et des surfaces de bureaux à la disposition de jeunes start-up innovantes et d'entreprises artisanales locales à un prix avantageux.

Développer l'offre d'espaces de co-working. Les espaces de *co-working* sont considérés comme des lieux à fort potentiel d'innovation, dont l'importance en tant qu'alternative au travail à domicile ou au lieu de travail classique va en grandissant. Ces espaces permettent en outre une réduction drastique du trafic pendulaire. Nous avons l'intention d'exploiter pleinement le potentiel de cette nouvelle forme de collaboration et de la développer.